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Zusammenfassung

        
Um die Frage zu klären, ob parenchymsparende bronchoplastische Eingriffe beim Bronchuskarzinoid gerechtfertigt sind, wurden die Daten von 37 Patienten (17 Männer, 20 Frauen, mittleres Alter 51 [22-70] Jahre) mit einem typischen (n = 30) oder atypischen (n = 7) Bronchuskarzinoid retrospektiv analysiert. In 29 Fällen waren konventionelle Tumorresektionen und in acht Fällen bronchoplastische Operationen durchgeführt worden. Nach einer mittleren Beobachtungszeit von 54 Monaten war ein Patient, der wegen eines Bronchuskarzinoids lobektomiert worden war, infolge Tumorprogression gestorben, bei einem weiteren Patient mit atypischem Karzinoid und nach Pneumonektomie hatten sich Fernmetastasen entwickelt. Alle anderen Patienten waren zu diesem Zeitpunkt tumorfrei. Somit wiesen Patienten nach bronchoplastischen Eingriffen keine vermehrte Rezidivhäufigkeit und keine niedrigere Überlebenswahrscheinlichkeit auf als diejenigen, die mit einer Lobektomie oder Pneumonektomie behandelt worden waren. Ein bronchoplastischer Eingriff sollte daher immer dann angestrebt werden, wenn das angrenzende Lungengewebe nicht durch Retentionspneumonie zerstört ist und die Lymphknotendissektion keinen Lymphknotenbefall erbracht hat.


      
        
Abstract

        
To establish whether bronchoplastic procedures designed to minimize loss of lung tissue are justifiable for the treatment of bronchial carcinoid tumours, data were analysed from 37 patients (17 men, 20 women, average age 51 [22-70] years) who had undergone surgery for typical (n = 30) or atypical (n = 7) bronchial carcinoids. Conventional tumour resections had been performed in 29 cases and bronchoplastic operations in eight. After an average observation period of 54 months one patient who had undergone lobectomy for a bronchial carcinoid had died of recurrent tumour, and one other patient who had been treated by pneumonectomy for an atypical carcinoid had developed distant metastases. All the other patients were free from tumour at that time. This indicates that patients treated by bronchoplastic procedures do not have any higher incidence of recurrences or any lower chance of survival than those treated by lobectomy or pneumonectomy. A bronchoplastic operation should therefore be the treatment of first choice, provided that the adjacent lung tissue has not been destroyed by retention pneumonia and that lymph node dissection does not reveal any involvement.
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